



アダンサミット開催にむけて、アダンづいてる池間島。先月10日には、アダンの根っこであるアダナスから繊維をとって縄をなう技術

この日使うアダナスは、池間小中学校の子どもたちと一緒に池間島島内をまわり、地面に到達していないちようど良い大きさのものを探して収穫しました。▼収穫したアダナスは、皮をむいて、薄く裂き天日に干して乾かします。乾いた繊維をさらに細く裂き、縄になう作業を行います。



シマ学校 アマイウムクトゥをまなぼう!

アダナスを あむ!

を年長者の方から習おうと、シマ学校「アダナスをあむ!」が開催されました。



この日使った生きた教室のみなさんは、いとも簡単そうに縄をなっていました。講師として参加した生き生き教室のみなさんは、いとも簡単そうに縄をなっていました。講師として参加した生き生き教室のみなさんは、いとも簡単そうに縄をなっていました。講師として参加した生き生き教室のみなさんは、いとも簡単そうに縄をなっていました。



すまだてい
すまだてい
すまだてい

発行者
NPO法人いけま
福祉支援センター
電話：75-2870

池間小中学校では、総合的な学習の時間でアダンについて学習中です。先月7日には、暮らしの中でアダンがどのように利用されていたのかを教えるため、中学生11名が池間のオジイ・オバアのお宅を訪ねてインタビューしました。▼オカア達や子どもたちが枯れたアダンの葉を集めてきて薪にした話、アダナスで縄をなって船をもやうロープを作っていた話、アダンの実をオヤツに食べていた話、アダンの実には甘いものがある話など。▼「アダンは実も葉も幹も根も全部使えるのです。いけっこう万能だということとが分かった」という中学生。今月13日の授業では、本当にアダンの葉だけで芋が炊けるのか?という実証実験を行う計画です。(三輪智子)

池間小中学校では、総合的な学習の時間でアダンについて学習中です。先月7日には、暮らしの中でアダンがどのように利用されていたのかを教えるため、中学生11名が池間のオジイ・オバアのお宅を訪ねてインタビューしました。▼オカア達や子どもたちが枯れたアダンの葉を集めてきて薪にした話、アダナスで縄をなって船をもやうロープを作っていた話、アダンの実をオヤツに食べていた話、アダンの実には甘いものがある話など。▼「アダンは実も葉も幹も根も全部使えるのです。いけっこう万能だということとが分かった」という中学生。今月13日の授業では、本当にアダンの葉だけで芋が炊けるのか?という実証実験を行う計画です。(三輪智子)

池間小中学校では、総合的な学習の時間でアダンについて学習中です。先月7日には、暮らしの中でアダンがどのように利用されていたのかを教えるため、中学生11名が池間のオジイ・オバアのお宅を訪ねてインタビューしました。▼オカア達や子どもたちが枯れたアダンの葉を集めてきて薪にした話、アダナスで縄をなって船をもやうロープを作っていた話、アダンの実をオヤツに食べていた話、アダンの実には甘いものがある話など。▼「アダンは実も葉も幹も根も全部使えるのです。いけっこう万能だということとが分かった」という中学生。今月13日の授業では、本当にアダンの葉だけで芋が炊けるのか?という実証実験を行う計画です。(三輪智子)

池間小中学校では、総合的な学習の時間でアダンについて学習中です。先月7日には、暮らしの中でアダンがどのように利用されていたのかを教えるため、中学生11名が池間のオジイ・オバアのお宅を訪ねてインタビューしました。▼オカア達や子どもたちが枯れたアダンの葉を集めてきて薪にした話、アダナスで縄をなって船をもやうロープを作っていた話、アダンの実をオヤツに食べていた話、アダンの実には甘いものがある話など。▼「アダンは実も葉も幹も根も全部使えるのです。いけっこう万能だということとが分かった」という中学生。今月13日の授業では、本当にアダンの葉だけで芋が炊けるのか?という実証実験を行う計画です。(三輪智子)



琉球弧アダンサミット

Ryūkyū Archipelago Adan Summit in Ikema Island 2017

8月5日(土)、6日(日)に開催します!!
池間島離島振興総合センター

池間島ではもっとも身近な植物であり、かつて暮らしの中に欠かすことのできなかつた大切な植物、アダン。琉球弧の島々のアダン文化について考える「アダンサミット」を開催します。沖縄本島、八重山から、地域づくりに取り組む方や民具づくりの上

手な方、研究者など様々な方を迎えて行います。アダン料理や、アダンバやアダナスを使った民具づくりなどのワークショップも予定しています。みなさんぜひご参加ください!
★問い合わせ：75-2501(シマおこし部)

- 【内容】 8月5日(土) 島々からの報告/アダン料理ワークショップ/交流会
- 8月6日(日) アダンを語ろう~歴史・自然・文化~/アダン手業ワークショップ

離島体験交流促進事業

スゥーニマーイ

具志川小と池間小が交流しました!

6月15〜17日の2泊3日、うるま市立具志川小学校の5年生41名が来島しました。▼池間島をスゥーニ(サバー)を漕いで半周する「スゥーニマーイ」を行いました。当初コースは東側のフナクスからオハマを中継して、ミジュンマでゴールとしていました。が、当日の朝、東風が強いため、急遽コースを西側に変更し、ハート岩で知られるイキツィから出発、スキンマを経由してミジュンマでゴールとなりました。▼



池間小学校5・6年生の10名も参加。出発場所のイキツィでは池間小による航海祈願のスタンバイが披露されました。子どもたちは3艇のスゥーニに分乗し、力を合わせて漕ぎました。中継地点のスキンマで漕ぎ手を交替。スキンマには近所の方たちも集まり、応援



してくれました。▼ミジュンマでは漕ぎ競争も行いました。池間小チームは優勝。屋嘉比校長先生によると、この日のために池間小の子どもたちはプールで漕ぎ練習をしていたとのこと。權さばきの息がぴったりでした。▼スゥー



ニを漕いだ後は、スイカ割りをしました。また自治会の協力によりこの日のお昼はなんとスゥーニマーイ(豚の味噌炊き)が大鍋いっぱいを用意されました。ミジュンマでスゥーニを漕いだ後みんな食べるお昼ごはんはとてもおいしかったです。▼次回はいいよ島一周に挑戦することができないのではないのでしょうか!?(木下)

オカガニ観察会

6月9日(金)、池間小中学校恒例のオカガニ観察会がフナクスで行われました。春川京子さんを観察会の講師に、オカガニを探して一周道路を散策したり、浜で産卵するオカガニを観察しました。オカガニが浜に降り始めたのは21時を過ぎたころでした。この日数は多く見られませんが、参加した子どもたちは、数匹ずつ波打ち際に来ては産卵するオカガニを驚かさないうように静かに観察しました。(木下)

金城駿介さんバド大会優勝!

先月開催された「夏季中学校体育大会」にてバドミントン競技男子単独で、池間中学校3年の金城駿介さんが優勝しました。なんと2連覇です。おめでとう!



6月11日(日)、大神島のハーリー(海神祭)に池間島体協の青年たちが参加しました。大神島は、現在人口が20名余り。この日は宮古島の各地から若者

が加勢しに大神島に集まりました。池間からは船で大神島に上陸しました。スイカ割りや釣り大会など子どもたちが楽しめるプログラムが多く、唄あり踊りありの和やかな雰囲気の中、来島者は大神島の人たちに歓待され、帰りは桟橋から手を振って見送ってもらいました。(木下)

- 今月の予定
- ★7月26日〜28日 離島から民泊(白浜・大原・与那国・阿波連小)
 - ★7月25日〜30日 福島県から保養で来島
 - ★8月5日〜6日 琉球弧アダンサミット